
Supporters Club Düsseldorf 2003 e.V. 

Protokoll zur ordentlichen Mitgliederversammlung 2020 

 

Datum: 11.03.2020 

Beginn: 19:02 Uhr 

Ende: 20:50 Uhr 

Ort: Haus der Jugend, Lacombléstr. 10, 40239 Düsseldorf 

 

Tagesordnung. 

Top 01: Begrüßung 

Top 02: Bericht des Vorstandes 

Top 03: Bericht des Kassierers 

Top 04: Bericht des Kassenprüfers 

Top 05: Bericht des Beirates 

Top 06: Entlastung 

Top 07: Beiratswahlen 

Top 08: Wahl des Kassenprüfers 

Top 09: Satzungsänderungen 

Top 10: Wortmeldungen 

 

Top 01 – Begrüßung 

Um 19:02 begrüßte der Vortsandsvorsitzende Kay Kreuter die 46 anwesende Mitglieder zur 

Jahreshauptversammlung 2020. Alle anwesenden 46 Mitglieder sind stimmberechtigt. Die 

Einladungen wurden ordnungsgemäß versendet, wodurch eine ordnungsgemäße Beschlussfähigkeit 

gegeben ist.  

 

Top 02 - Bericht des Vorstandes 

Der Bericht wurde von Kay Kreuter vorgetragen (siehe Anhang 1) 

 

Top 03 – Bericht des Finanzvorstandes  

Der Bericht wurde durch Jürgen Radtke vorgetragen ( siehe Anhang 2) 

 

Top 4 – Bericht des Kassenprüfers  



Der Bericht wurde von Christian Thoß vorgetragen ( siehe Anhang 3) 

 

Top 5 – Bericht des Beirates 

Der Bericht wurde durch Marvin Bersch vorgetragen ( siehe Anhang 4)  

 

Top 6 - Entlastung 

Daniel Labrow wurde als Wahlleiter gewählt 

Es wurde in Einzelabstimmung über die Entlastung des Vorstandes des Zeitraumes 27.03.2019 bis 

11.03.2020 abgestimmt 

- Jürgen Radkte 

- Kay Kreuter 

- Michael Seelmann 

- Marco Vordestemann 

- Dieter Liebetrau 

Entlastung Jürgen Radtke 

Für eine Entlastung 44 

Gegen eine Entlastung 0 

Enthaltungen 2 

 

Entlastung Kay Kreuter 

Für eine Entlastung 46 

Gegen eine Entlastung 0 

Enthaltungen 0 

 

Michael Seelmann 

Für eine Entlastung 40 

Gegen eine Entlastung 0 

Enthaltungen 6 

 

Marco Vordestemann  

Für eine Entlastung 44 

Gegen eine Entlastung 0 

Enthaltungen 2 



 

Dieter Liebetrau 

Für eine Entlastung 45 

Gegen eine Entlastung 0 

Enthaltungen 1 

 

Top 7 Beiratswahlen  

Zur Wahl ließen sich aufstellen: 

1. Benjamin Belhadj 

2. Henrik Dietz 

3. Donata Zöpke 

4. Marc Liebetrau 

5. Frank Herrmann 

6. Bastian Skalnik 

7. Marvin Bersch  

Nach einer kurzen Vorstellungsrunde fand die Wahl statt. Daniel Labrow nahm die Auszählung mit 2 

Wahlhelfern durch.  

Wahlergebnis 

1. Benjamin Belhadj 41 

2. Donata Zöpke 38 

3. Marvin Bersch38 

4. Frank Herrmann 34 

5. Marc Liebetrau31 

6. Henrik Dietz 27 

Nicht gewählt 

1. Bastian Skalnik 24 

Die Wahl wurde von allen gewählten angenommen. 

 

 

Top 8 – Wahl des Kassenprüfers 

1. Christian Thoss 

2. Michael Scheiper 

 

Top 9 – Satzungsänderungen  

Es wurden keine Anträge innerhalb der Frist schriftlich eingereicht 

 



Top 10 Wortmeldungen  

1. Warum wurden die neuen Ausweise nicht, wie in den Jahren zuvor, in Hartplastik verschickt? 

               Da die Ausweise per Post versendet werden, gibt es Auflagen. Die Ausweise müssen, wenn 

sie aus Hartplastik sind, im Brief „verklebt“ werden. Dieses bedeutet erhöhte Kosten. Deswegen hat 

man sich dieses Jahr dafür   

               entschieden, die Ausweise per laminierten Papier zu schicken. 

               Bezüglich der fehlenden Mitgliedesnummer gibt es keine Probleme für die Mitglieder, da der 

Name auf den Ausweisen hinterlegt ist. 

 

2. Rückfrage bezüglich 20.000€ Rücklage (siehe Bericht Finanzvorstand): 
Ist kein muss, aber keine formellen Schwierigkeiten, wenn etwas passiert 

 

3. Nachfrage bezüglich Kosten Steuerberater: 

Die Zusammenarbeit mit dem Steuerberaterbüro ist sehr gut. Die Kosten zu letztem Jahr, 

sind dieses Jahr geringer ausgefallen 

 

4. Nachfrage bezüglich der Info auf Facebook. wegen der Rückläufer bei der Verschickung der 

Einladungen zur JMV: 

2019 waren es 119 Rückläufer per Brief, 2020 sind es 294 Rückläufer per Brief  

 

5. Allgemeine Info durch Dieter Liebetrau bezüglich Mietgliederzahlen: 

4083 Mitglieder insgesamt 

279 Barzahler der Rest Bankeinzug  

 

 

Anke Ricarda Digiulio  

               

 

 

 

 

 

 

 



Vorstandsbericht zum Jahr 2019 

Kay Kreuter 

Vorstandsvorsitzer SCD 

 

Liebe Mitglieder und Freunde,  

ich darf Euch im Namen des Vorstandes des Supporters Club Düsseldorf herzlich zu unserer 

diesjährigen JMV 2020 begrüßen. 

Vielen Dank für Euer zahlreiches Erscheinen. Das vergangene Jahr war für uns abwechslungsreich und 

mit vielen Anstrengungen verbunden. Die Herausforderungen, mit denen sich unsere Vorgänger 

konfrontiert sahen, galten in dem Maße natürlich auch für uns: 

„Nach dem wir fast ein ganzes Jahr gebraucht hatten für Vollmachten und Eintragung ins 

Vereinsregister, Versicherungen kontrolliert und umgestellt. Bankbevollmächtigte aktualisiert, 

Bankabläufe und Umsatzberichte studiert, Büroorganisation überprüft und optimiert, Organisation 

von Busfahrten und des Fanstands unter die Lupe genommen hatten, konnten wir uns nun endlich 

auf die wichtigsten Aufgaben und Aufträge durch die Mitgliederversammlung konzentrieren.“ (Zitat 

aus dem Bericht des Vorstandes von der JMV 2019). 

Die Erfolge, welche gerade die finanzielle Situation unseres Vereins betreffen, müssen weiter 

fortgeführt und konsolidiert werden. Zur finanziellen Situation später mehr im Bericht von unserem 

Finanzvorstand Jürgen Radtke. 

Unsere Amtszeit steht daher im Zeichen des Wandels und des Aufbruchs, denn unser Anliegen beim 

Start in diese Vorstandsperiode war immer den SCD nicht nur als gesunden Verein weiterzuführen, 

sondern thematisch wieder mehr dahin zu bringen, wo er hingehört: in die Rolle als Fandachverband. 

In diesem Zusammenhang entstehen einige Herausforderungen, die natürlich thematischer und 

programmatischer, aber auch organisatorische Natur sind. 

Bevor ich auf die Herausforderungen, Pläne und Aktionen für das kommende Jahr zu sprechen 

komme, möchte ich noch einmal die Vereinsarbeit im vergangenen Jahr bis heute beleuchten:  

- Zunächst zur Arbeit des Vorstandes und der Zusammenarbeit mit dem Beirat: Die Arbeit läuft 

vertrauensvoll. Der Vorstand trifft sich monatlich und die gemeinsamen Vorstands- und 

Beiratsrunden fanden satzungsgemäß im drei monatlichen Turnus statt. Dazu gab es 

verschiedene außerordentliche gemeinsame Sitzungen. 

- Der Fanladen war ganzjährig zu den angegebenen Öffnungszeiten geöffnet.  

o Die Öffnungszeiten des Fanladens wurden angepasst. So ist der Fanladen nun 

Dienstags und Donnerstags von 11-19 Uhr geöffnet sowie mittwochs von 16-19 Uhr. 

Eine einheitliche Zeit zur Schließung des Ladens sorgt nun für weniger Verwirrung 

und entlastet zudem unsere ehrenamtlichen Helfer. Es wurde zusätzlich festgestellt, 

dass die Zeit zwischen 19 und 20 Uhr nicht ausreichend genutzt wurde. 

- Der Fanstand wurde bei jedem Spiel von unseren ehrenamtlichen Helfern Marc Liebetrau, 

Frank Herrmann und Anke Digiulio angeboten 

- Wir bieten für jedes Auswärtsspiel einen Bus an. Dieser wird sehr gut angenommen und 

gerne genutzt. Vielen Dank hier an unsere Busbetreuer Dieter und Marc Liebetrau sowie 

Michael Scheiper. 

- Wir bieten bei jedem Heimspiel ein Kassenhaus am Arenaplateau an. Hier gilt unserem 

ehrenamtlichen Helfer Michael Spahn. Das Kassenhaus wird sehr intensiv genutzt. 

- Unser freier Mitarbeiter Wolfgang Korte hat einen neuen Vertrag erhalten sowie eine 

angemessene Lohnerhöhung erhalten und wird weiter beschäftigt. Die Zusammenarbeit läuft 

sehr gut. 
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Kay Kreuter 

Vorstandsvorsitzer SCD 

 

- Auch 2019 konnte wieder ein erfolgreiches Sommerfest stattfinden. Unter anderem waren 

zu Gast der Vorstandsvorsitzende der Fortuna Thomas Röttgermann, Marketingvorstand 

Christian Koke und einige Spieler der Legendenmannschaft. 

- Das Forum wurde in alleiniger Verantwortung an Chris Thoss übergeben, da wir aufgrund 

mangelnder Kapazitäten die Inhalte nicht mehr steuern und eine adäquate Moderation und 

Aufsicht nicht mehr gewährleisten können. 

- Die Verantwortung für unsere IT-Infrastruktur wurde vollumfänglich an Daniel Schlosser 

übergeben, der auch bereits unsere Busapp entwickelt hat. 

- Der SCD hat sich mit an der Planung für die 125-Jahre Feierlichkeiten von Fortuna am 05.05. 

und der Ideenfindung der Altstadtrallye beteiligt 

o An der Feier selbst konnten wir die Brauerei Füchschen als SCD gewinnen und 

werden dort vertreten sein 

o Es wird kostenlose Give aways, Freibier und Jubiläumsmerch geben 

- Der SCD hat sich ebenfalls an der Planung für die Stadionumlaufgestaltung beteiligt 

- Der SCD war mit einem Stand auf dem Neujahresempfang von Fortuna vertreten 

- In Zusammenarbeit mit der Bar95 haben wir eine Lesung der Wochenendrebellen 

unterstützt. Diese Veranstaltung war sehr erfolgreich und ist auf viel positive Resonanz 

gestoßen. Auch konnten wir viele Spenden für den guten Zweck sammeln. 

- Aus Zeit-, Umwelt und Organisationsgründen sind wir in diesem Jahr auf folierte Ausweise 

umgestiegen.  

- In der laufenden Vorstandsperiode konnten wir bereits einige Fanvorhaben tatkräftig und 

finanziell unterstützen 

o Wir unterstützen die Ausstellung von Patrick Jelen auch bekannt als Fortunabrötchen 

am Fortuna-Jubiläum 

o Wir unterstützen die 125-Jahres Choreo der Ultras Düsseldorf mit 10.000€. 
- Auch konnten wir in dieser Saison mehrere erfolgreiche Statements veröffentlichen, die in 

der Fanszene positiv aufgenommen wurden 

o Zuletzt hatten wir hier zu Mäßigung bei Beleidigungen gegen einzelne Personen 

aufgerufen und uns für weniger Hass in der Fanszene ausgesprochen, was allgemein 

gut ankam. Interessant hierbei ist, dass wir Fans solche Statements schon lange 

unterstützen, lange bevor der DFB für sich entdeckt hat, dass er solche Äußerungen 

öffentlichkeitswirksam für sich instrumentalisieren kann 

- Als Dank an unsere ehrenamtlichen Helfer haben wir die Einladung von Fortuna zum Tag der 

Ehrenamtler an unsere Helfer weitergegeben 

- Einige Mitglieder des SCD unterstützen die Fanhilfe Fortuna, die heute ebenfalls anwesend 

ist, worüber wir uns sehr freuen. Wir möchten bei dieser Gelegenheit dazu aufrufen, die 

Fanhilfe sowohl finanziell als auch mit Engagement zu unterstützen. Dies ist eine sehr 

wichtige Institution für die Fanszene, die uns auch zukünftig sehr viel weiter bringen kann 

Insgesamt lässt sich sagen, dass wir in unserer Vorstandsperiode an die erfolgreiche Arbeit des 

vorhergegangenen Vorstands anknüpfen und bereits viele eigene Akzente setzen konnten. Und dabei 

haben wir auch nicht die Ziele unserer Vorgänger aus den Augen verloren. Denn konsistentes 

Handeln ist essentiell, um den Verein nach vorne zu bringen. 

In unserem gesamten Tun sind folgende Ziele dabei zentral für unsere Vision vom SCD: 

- Das zentrale Ziel ist, die Rolle des SCD als Dachverband der Fanszene von Fortuna zu stärken.  

o Dies gilt in drei Richtungen:  
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▪ 1. In Richtung der Fans. Die Fans sollen den SCD als Dachverband 

wahrnehmen können. Als Verband, der ihre Interessen vertritt, sie 

unterstützt und ihnen Gehör schenkt. Als Dachorganisation an welche sie 

sich bei jedem Anliegen wenden können.  

▪ 2. In Richtung der Fanclubs. Die Fanclubs sollen den SCD als unabhängigen 

Dachverband wahrnehmen. Als Verband, der ihre Interessen bündelt und 

diese gegenüber dem Verein und den Verbänden vertritt. 

▪ 3. In Richtung des Vereins. Der Verein soll den SCD als Dachverband 

wahrnehmen. Als Verband, der die gesamte Fanszene vertritt. Welcher mit 

einer starken Stimme spricht und den Interessen der Fans beim Verein Gehör 

verschafft und durch den Verein respektiert wird. 

- Um dieses zentrale Ziel umzusetzen ist für uns zentral neue ehrenamtliche Helfer für den SCD 

zu gewinnen, die uns in unserer allgemeinen Vereinsarbeit unterstützen, aber auch 

programmatische Themen umsetzen, welche den Kern des SCD als Fanverband ausmachen.  

Und dies möchten wir auch weiter vorantreiben. Wie bereits angekündigt, bringt unser Anliegen, den 

SCD wieder verstärkt in der Rolle als Fandachverband auftreten zu lassen, viele Herausforderungen 

mit sich, die thematischer und programmatischer, aber auch organisatorische Natur sind. Auch geht 

das alles nicht an einem Tag, nicht in einem Monat und auch nicht in einem Jahr. 

Zunächst - und dies ist die besondere Herausforderung – mussten und müssen wir die interne 

Infrastruktur weiter stärken. Denn die aktuellen Strukturen bestehen seit 2003 und sind daher weder 

zeitgemäß noch zukunftsfähig. 

Um ein Zeichen des Aufbruchs zu setzen, haben wir zunächst eine Auffrischung des SCD-Logos 

vorgenommen. Dies war bereits von mehreren vorangegangenen Vorständen geplant. Wir wissen, 

dass Veränderungen immer auch Unmut mit sich bringen, aber wir glauben, dass man so am besten 

ein Aufbruchssignal senden und mit den alten Konflikten abschließen kann. Deshalb war es uns sehr 

wichtig, das Logo in seinem Grundsatz nicht zu verändern, sondern lediglich kurze neue Akzente zu 

setzen.  

Im nächsten Schritt haben wir festgestellt, dass wir in Zeiten zunehmender Digitalisierung nicht mehr 

auf dem aktuellen Stand sind. Daher haben wir uns um zusätzlichen IT-Support gekümmert. Ich hatte 

bereits erwähnt, dass uns seit letztem Jahr Daniel Schlosser zusätzlich in der IT unterstützt, so dass 

wir es schaffen, moderner zu werden. Das gilt für alle Bereiche – den öffentlichen Auftritt, das 

Ticketing und unsere Angebote wie die Busfahrten. 

Des Weiteren haben wir festgestellt, dass die interne Kommunikation in der Vergangenheit immer 

wieder problematisch war und mögliche Fortschritte verhindert hat. Um die Vernetzung unserer 

ehrenamtlichen Helfer zu stärken und die Zusammenarbeit der Vereinsgremien zu stärken haben wir 

ein internes Forum entwickeln lassen, in welchem diese sich austauschen können. Bessere 

Vernetzung und Kommunikation helfen uns die Ergebnisse der einzelnen Arbeitsgruppen effizienter 

und besser zu gestalten. 

Aber auch unsere externe Kommunikation lief in der Vergangenheit nicht so, wie wir es eigentlich 

möchten. Hier haben wir uns einem Problem angenommen, welches schon von einigen 

vorangegangen Vorständen geplant war. Und zwar aktualisieren wir gerade die Website. Hierbei ist 

das Ziel nicht nur, die Website übersichtlicher zu gestalten, sondern auch unsere Angebote zu 

integrieren. Infos sollen aktuell abrufbar sein, Busfahrten sollen gebucht werden können und 
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schlussendlich existiert auch die Idee einen Mitgliederbereich zu gestalten, bei dem Mitglieder ihre 

eigenen Daten verwalten können.  

Im selben Zug gibt es damit einhergehende Überlegungen, den Prozess der Einladungen zur JMV 

moderner zu gestalten und diese über E-Mail oder den Mitgliederbereich auf der Website zur 

Verfügung zu stellen.  

Dies alles sind langfristige Projekte, die nicht von heute auf morgen umzusetzen sind. Vieles davon ist 

bereits im Gange und auch notwendig, damit wir unsere eigentlichen thematischen Ziele, den SCD als 

Dachverband zu stärken, erreichen können.  

Und auch wenn wir uns viel auf diese technischen und organisatorischen Aufgaben konzentriert 

haben und enorm viel Energie dafür aufgewandt haben, konnten wir in diesem Jahr schon mehrfach 

zeigen, dass wir auch wieder verstärkt in der Rolle als Dachverband auftreten und uns auch 

thematisch in eine gute Richtung bewegen. Beispielhaft dafür stehen unsere Unterstützung für 

verschiedene Aktionen aus der Fanszene heraus, die Unterstützung der 125-Jahres Choreo von UD 

sowie unsere Statements zu wichtigen Themen. Auch um unseren Auftritt in der Arena und vor allem 

die Support Area wieder attraktiver zu gestalten, gibt es bereits Pläne, die im kommenden Jahr 

angegangen werden.  

Zum Abschluss möchten wir ausdrücklich unseren ehrenamtlichen Helfern danken, die sich tagtäglich 

mit unfassbarem Engagement für den SCD aufopfern und dafür auch Nachteile (wie zum Beispiel das 

teilweise Verpassen der Spiele unserer Fortuna) auf sich nehmen: 

- Marc Liebetrau, Frank Herrmann, Florian Kukalla, Donata Zöpke, Elke Schragen, Birgit 

Hammerschmidt, Anke Digiulio, Michael Spahn, Michael Scheiper 

Wir bedanken uns zudem bei den Mitgliedern des Beirats für die gute Zusammenarbeit: Frank 

Herrmann, Benjamin Belhadj, Marvin Bersch, Tom Wirtz, Henrik Dietz, Donata Zöpke 

Weiterer Dank für die erfolgreiche Zusammenarbeit gehört dem Fanprojekt und der Bar95. 
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Geschäftsjahr 

2019 

 

 



 

 

Bericht des Finanzvorstandes zur JMV 2020 für das Jahr 2019 

 

 

Das zurückliegende Jahr war aus finanzieller Sicht wieder ein erfolgreiches Jahr.  

Wir konnten auch diesmal Rücklagen in Höhe von 10.000 € bilden.  

Der SCD ist somit mit 20.000 € Rücklagen ein finanziell gesunder Verein. 

Das Zusammenspiel mit Kassensystem, Warenwirtschaft, Buchhaltung und 

Steuerberater hat sich bestens bewährt und läuft laut Steuerberater hervorragend. 

Die Monatsabschlüsse werden routinemäßig monatlich zum Steuerberater 

geschickt. 

Am 23.12.2019 habe ich zusammen mit unserem ehrenamtlichen Helfer Herrn 

Marc Liebetrau die Inventur im Laden gemacht.  

Im Anschluss hatte der Steuerberater am 06.01.2020 den Dezember und somit 

auch den Jahresabschluss 2019 für die zu erstellende Steuererklärung vorliegen. 

 

Der SCD ist in den letzten 3 Jahren finanziell gesundet, so dass man sich jetzt auch 

finanziell an verschiedene Sachen, die die Fanszene betreffen, beteiligen kann. 

Z.B. ist mit den Ultras Düsseldorf vereinbart, dass der SCD sich an der großen 

Choreografie zum 125. Geburtstag unserer Fortuna mit rund 10.000 € beteiligt. 

Es wurden 2019 4 Lautsprecher für die Süd vom SCD gekauft. Die Kosten hierfür 

beliefen sich auf 1.125,07 €. 

 

 

 

Und jetzt zu den Zahlen für das Geschäftsjahr 2019……… 

 

 

 



1. Kassen- und Kontostände zum 01.01.2019 und 31.12.2019 
 

 Kontostand 01.01.2019 Kontostand 31.12.2019 

Sparkasse Geschäftskonto 13.965,67 € 19.524,32 € 

Sparkasse Rücklagenkonto 10.000,00 € 20.000,00 € 

Sparkasse Fanszene Konto 0,00 € 12.761,18 € 

Paypal 353,27 € 98,39 € 

Ladenkasse 548,40 € 2.395,75 € 

Gesamt 24.867,34 € 54.779,64 € 

 

 

Die Summe von 54.779,64 € beinhaltet Einnahmen von 7.824,22 € aus November/Dezember für 

Eintrittskarten und Busfahrten von Spielen und Fahrten die uns erst im Januar/Februar 2020 in 

Rechnung gestellt wurden. 

 

2. Die Jahreseinnahmen im Jahr 2019 belaufen sich auf 381.678,51 € (Vorjahr: 351.331,44 €)  

 

2.1 Die Umsätze für das GJ 2019 setzen sich wie folgt zusammen: 
(Die allgemeinen Ausgaben werden unter Punkt 3 aufgelistet) 

Geschäftsjahr 

2019 
Einnahmen Ausgaben 

Gewinn vor 

Steuern 

Kartenverkauf 248.405,00 € 225.992,20 € 22.412,80 € 

Merchverkauf 9.529,62 € 4.924,45 €  4.605,17 € 

Bustouren 22.552,93 € 19.811,68 € 2.741,25 € 

Sonderzug 42.800 € 43.741,13 € -941,13 € 

Mitgliedsbeiträge 55.929,16 € 0,00 € 55.929,16 € 

Sonstige Kasse 2.461,80 € 2.004,70 € 457,10 € 

        

Gesamt  381,678,51 €  296.474,16 € 85.204,35 € 

 

Zum Vergleich die Zahlen des Vorjahrs: 

Geschäftsjahr 

2018 
Einnahmen Ausgaben 

Gewinn vor 

Steuern 

Kartenverkauf 208.301,10 € 190.796,70 € 17.504,40 € 

Merchverkauf 15.890,26 € 10.068,79 € 5.821,47 € 

Bustouren 22.196,41 € 16.567,17 € 5.629,24 € 

Sonderzug 46.425,00 € 46.239,17 € 185,83 € 

Mitgliedsbeiträge 51.249,17 € 0,00 € 51.249,17 € 

Sonstiges 7.269,50 € 5.680,87 € 1.588,63 € 

Gesamt 351.331,44 € 269.352,70 € 81.978,74 € 



 

 

3. Allgemeine Ausgaben: 
 

- 13.658,78 € wurden an Löhnen gezahlt.  

 

- 7.217,35 € sind für den Fanladen ausgegeben worden. (Miete, Strom, Telefon und 

Rundfunkgebühren) 

 

- 1.094,65 € betragen die Kosten für Versicherungen. 

 

- 4.367,94 € fielen an EDV-Kosten an.  

Sie beinhalten unteranderem die Druck- und Tonerkosten, sowie die 

Hardwarekosten des Kassensystems und der Hardware im SCD Büro inkl. 

Datensicherungsserver. Sie beinhalten außerdem die Anschaffungskosten für 2 

Laptops inkl. Software für die Mitgliederbetreuung und Finanzvorstand. 

Die monatlichen Kosten für die Kassensoftware betragen 82,11 € inkl. MwSt.  
Für die EDV-Hardware (3 PC’s, Bon Drucker, Kassenmonitor, Scanner und 

Datensicherungsserver) fallen monatlich 78,44 € an Kosten an.  
 

- 481,67 € betragen die Kosten und Gebühren für das EC-Kartenterminal, bei einem 

Kartenumsatz von 66.519,85 €. 

 

- 1.499,40 € betragen die Kosten für das 95iger Forum und die SCD Homepage. 

 

- 6.216,25 € beliefen sich die Kosten für das SCD Fahrzeug, inkl. Steuer und 

Versicherung. 

 

- 250,- € wurde an den S.C. Schwarz-Weiss 06 e.V. gespendet. (Clubhausbrand) 

 

- 200,- € wurde für die Beerdigung von Socke gespendet. 

 

- 1.503,88 € betragen die Bankgebühren für die 3 SCD Konten.  

 

- 464,92 € betragen die Gebühren für das Paypalkonto.  

 

- 5.201,28 € wurden an Umsatzsteuer und Zinsen bezahlt. 460,14 € davon wurden 
für den Jahresabschluss 2017 nachbezahlt. 

 

- 1.022,98 € betragen die Kosten für Mitgliedsausweise.  

 

- 1.125,07 € betragen die Kosten zur Anschaffung von 4 Lautsprechern für die 

Südtribüne. 

 

- 2.354,27 € wurde an Portokosten bezahlt. (Einladungen zur JMV 2019, 

Mahnungen und div. Briefe) 

 

- 7.972,90 € betragen die Kosten für den Steuerberater.  

 



 

 

 

 

4. Gesamtberechnung Gewinn 2019 nach Abzug aller Ausgaben: 
 

Kassen und Kontostand 01.01.2019 24.867,34 €    

Kassen und Kontostand 31.12.2019 54.779,64 € 

Lagerbestandswert Merch 01.01.2019 5.844,34 €   

Lagerbestandswert Merch 31.12.2019 2.203,40 € 

Inventar SCD Laden (geschätzt) zum 01.01.2019 4.500,00 €   

Inventar SCD Laden (geschätzt) zum 31.12.2019 5.000,00 €   

Gesamt 26.771,36 € 

 

Zum Vergleich die Zahlen des Vorjahrs: 

Kassen und Kontostand 01.01.2018 6.283,32 €   

Kassen und Kontostand 31.12.2018 24.867,34 €   

Lagerbestandswert Merch 01.01.2018 4.458,75 €   

Lagerbestandswert Merch 31.12.2018 5.844,34 €   

Inventar SCD Laden (geschätzt) zum 01.01.2018 4.000,00 €     

Inventar SCD Laden (geschätzt) zum 31.12.2018 4.500,00 €    

Gesamt 20.469,61 €   
 

 

5. Gesamtaufstellung des SCD Vermögens zum 31.12.2019:  
 

Geldbestand 54.779,64 € 

Lagerbestand  2.203,40 € 

Inventar SCD Laden (geschätzt) 5.000,00 €   

noch ausstehende Rechnungen 7.824,22 € 

Gesamt 54.158,82 € 
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Bericht der Kassenprüfer 

 

 

Motivation der Kassenprüfung  

 

Nachdem nun im Jahr 2018 die Kassenprüfung auf einen monatlichen Zyklus umgestellt worden ist 
hat sich das Hauptaugenmerkt der Kassenprüfer auf die Kontrolle bzw. Prüfung der laufenden Zahlen 

konzentriert. 

 

Der Kassenprüferbericht kann aus diesem Grund für das Jahr 2019 erneut eher kurz ausfallen. 

 

Eine Übergabe der Kassen aus dem Jahr 2018 war nicht nötig da es sowohl beim Finanzvorstand als 

auch bei den Kassenprüfern keinen Wechsel gab. Die Prüfung der Kassenbestände und Bücher hat im 

Jahr 2019 keine Auffälligkeiten gezeigt und Missstände konnten auch keine erkannt werden. 

  

Über das Jahr hinweg hat sich die Kassenprüfung mehrfach unangekündigt Buchungsbelege zeigen 
lassen und sich von der Richtigkeit der Buchführung überzeugt. Das seit 2017 eingeführte 

Buchungssystem vereinfachte dabei die Arbeit der Kassenprüfer. Tagesabrechnungen waren 

lückenlos übersichtlich digital archiviert und abgeheftet. Tage an denen der Fanladen geschlossen 

war wurden aufgelistet. Auch die Einzahlungen der Tageseinnahmen auf das Vereinskonto ließen sich 

lückenlos nachprüfen. 

  

Generell ist festzustellen das der Umgang und die Verwaltung der Finanzen des SCD mittlerweile auf 

einem sehr guten Standard ist. Dies ist aus Sicht der Kassenprüfer auf die wirklich gute Arbeit des 

Vorstandes und Beirates zurückzuführen und die Kassenprüfung möchte dem gesamten Team für die 
im letzten Jahr geleistete Arbeit danken.  

 

Kassenprüfung Supporters Club Düsseldorf 2003 e.V. 



Das vergangene Jahr war bestimmt von der Neustrukturierung und Neuaufstellung 
des SCD aufgrund der Vorstandswahlen im März 2019. Dieser setzte dich 
zusammen aus folgenden Personen: 
 
Kay Kreuter 
Dieter Liebetrau 
Michael Seelmann 
Marco Vorderstemann 
Jürgen Radtke (Finanzen) 
 
Insgesamt kann man dem Vorstand attestieren, dass er vieles versucht und Impulse 
gesetzt hat, den SCD nach weiterzuentwickeln. In erster Linie wurde dies bei der 
konstituierenden Sitzung deutlich, als der neue Vorstand als klares Ziel formulierte, 
nach Jahren der finanziellen Konsolidierung wieder vermehrt inhaltliche Arbeit zu 
leisten, da gerade die Auseinandersetzung mit brisanten Fanthemen die Jahre zuvor 
zu kurz gekommen ist. Leider wurde dieses Vorhaben aus vielerlei Gründen nicht zu 
unserer vollsten Zufriedenheit umgesetzt. Als Gründe können angeführt werden, 
dass der Vorstand Probleme bei der Aufgabenverteilung und der Festlegung von 
Arbeitsschwerpunkten hatte. Jedoch darf man nicht außer Acht lassen, dass die 
Vorstandsarbeit noch immer Ehrenamtsarbeit ist und andere Aufgaben – sei es 
privater oder beruflicher Natur – nicht vorhersehbar und planbar sind, aber 
selbstverständlich Priorität besitzen. Jedoch kann man hervorheben, dass sich der 
SCD im finanziellen Bereich weiter konsolidiert hat. Darüber hinaus wurde zumindest 
in einigen Fällen versucht, eine Fansicht zu vertreten und der Rolle des Sprachrohrs 
für die aktive Fanszene gerecht zu werden (z. B. Entlassung Friedhelm Funkel). 
 
Der Beirat wurde in der Regel zu den Vorstandstreffen eingeladen. Kritisch wird an 
dieser Stelle nur gesehen, dass Einladungen früher kommen sollten. Darüber hinaus 
empfiehlt der Beirat dem Vorstand, sich regelmäßiger und persönlich zu treffen, da 
gewisse Diskussionen und Themen nicht über Foren oder Chatgruppen angemessen 
geführt werden können. 
 
Ein weiteres, nicht zu vernachlässigendes Aufgabenfeld wurde aus Sicht des Beirats 
ebenfalls nicht zur vollsten Zufriedenheit bearbeitet. So gab es im Bereich des 
Merchandising einige Versäumnisse. Die Konsequenz war ein zeitweise enormes 
Unterangebot von Fanartikeln, was sich sowohl auf die Finanzen, als auch auf die 
Arbeit am Fanstand auswirkte, da man dort kaum Artikel anbieten konnte und 
Helferinnen und Helfer kostbare Zeit am Fanstand verbrachten. 
 
Grundsätzlich sind wir von der Arbeit des Vorstands überzeugt und versuchen im 
zweiten Jahr, den Vorstand weiter zu unterstützen und zu entlasten. Darüber hinaus 
regen wir an, an einem intensiveren gemeinsamen Austausch zu arbeiten, um 
zukünftig den SCD auch inhaltlich wieder in die Spur zu bringen. 
 
Der Beirat, am 11.03.2020  
 


